

Direcciones de vanguardia

(Exclusivo para LA VOZ DE LEVANTE)

Yo quisiera ser un escritor de vanguardia. ¿Quién no tiene en este mundo su ilusión? Acaso la seguridad de mi cerebro, el desmayo y la torpeza de mi estilo, provienen de seguir una ruta equivocada. Por lo menos puedo pensar así sin ofender a nadie y esta hipótesis parece que consuela, cuando el propio destino va agotando sus posibilidades. Si me consuela pensar que en otra ruta mi visión grisácea del mundo se poblaría de imágenes fascinadoras, de cromatismos alucinantes; que la ficción, enfoque original, la relación insospechada brotarían de un sacudimiento de mi espíritu como una bandada de pájaros cuando se sacude la rama en que se posan.

El orientalismo se me presenta como una cosa terriblemente inmóvil, hierática. La figura de Buda, aunque se le sacuda el polvo de los siglos, no me inspira confianza. El orientalismo consuela también contra mi personalidad y de un modo más hondo que el socialismo. Todas mis ansias renovadoras quedarán antañunadas, disueltas en ese mar mucho del névana? Queda el freudismo. Lenormand nos trae una rájaza, y allí en el teatro Fondaiba, estaba en pleno, según dijeron, la juventud de vanguardia, dispuesta a defenderse como cosa propia el drama psico-analítico. Esto de la psico-análisis es un poco complicado. Me habla de un subsuelo de donde brotan oscuros fatalismos, me presenta casos patológicos, interpretaciones de sueños que me parecen un poco arbitrarias, tiene olor de clínica psiquiátrica. Quiere resolver los pesos de la vida, y yo, que aspiraba a enaltecer mi conciencia, me encuentro frente a lo inconsciente. El nuevo procedimiento parece que solicita demasiado los hechos para acomodarlos a su sistema. Tiene enemigos. Por ejemplo Adler; por ejemplo Bodin, que dice: «La heresia de lo Inconsciente debe morir; ella muestra la criminal fortuna que puede adquirir una palabra, lanzada por algunos sabios y recogida en el siglo. Esa palabra fué sin duda cómoda durante un cierto instante; ahora ya no responde a nada... Ha reemplazado las virtudes y las categorías, yo he leído bastantes libros escritos sobre ella; todos los hechos que se le atribuyen son explicables de otra manera; y más sencillamente. En todo caso no coincido con nuestras necesidades actuales; nuestra hora es demasiado dolorosa para que sea justo y posible añadir todavía a su impureza, haciendo del hombre mismo un turbio campo de batalla.» Dice también Bodin que las curaciones obtenidas por Freud son lentas, muy penosas, muy inciertas. En cuanto a peligros, oiganos a Wittels: «Que se aprenda por los suicidios de los analistas que se han oído padecer de los sueños de sus enfermos y viendo, en los sueños de los otros, su propio Inconsciente como un espejo deformante, se han visto dominados por un espanto tal que lo ha empujado a la muerte. Otto Weininger fué uno de esos que esbozó un análisis parcial de sí mismo, una gen deformada de su propio Inconsciente, que le puso el revolver en la mano. Ha conocido tres analistas de talento; Schroetter, Tausk, Sibera; que han abandonado voluntariamente la vida. Y esto en Viena solamente.» Todas estas direcciones serán tal vez de vanguardia, pero se azanan nazadoras ante la personalidad libre. Fatalismos, coacciones, miradas, inconsistencias... ¡huyamos de los fantasmas éticos!

Salvador MINGUIJON (Prohibida la reproducción)

En busca del Arca de la Alianza del pueblo judío

Se hacen excavaciones en el monte Nebo de Siria (POR TELEFONO)

Beyrouth, 28 (12 n.) En una de las montañas de Transjordania, el monte Nebo, continúan efectuándose trabajos de excavación en busca del Arca de la Alianza. El Antiguo Testamento dice, como es sabido, que cuando el pueblo judío fué conducido en cautiverio a Babilonia, procedió a esconder el Arca, conteniendo las tablas de la Ley y algo de maná, en el monte Nebo. En el transcurso de los siglos numerosos arqueólogos han efectuado trabajos, sin resultado satisfactorio, con objeto de descubrir el exacto emplazamiento del Arca que está construida de maderas riquísimas y revestida de láminas de oro. Hace algunos años que no se han realizado excavaciones con ese objeto en el monte; pero hace varios meses un erudito y arqueólogo de California, el señor Futterer, comenzó a efectuar excavaciones en diversos puntos del Nebo, sin obtener tampoco, resultado satisfactorio, hasta ahora. A pesar de esto, el señor Futterer muestra decidida a proseguir sus trabajos, por estimar que sus esfuerzos y su tenacidad serán, al fin, recompensados.

LA VOZ DE LEVANTE tiene el apartado número 168

Zogu I visitará a los jefes de Estado europeos

Anuncia su viaje a Roma-París y Londres (POR TELEFONO)

Tirana, 28 (12 n.) El Rey Zogu, después de ser coronado como Monarca de Albania, visitará a los jefes de los Gobiernos europeos en sus respectivas capitales. La coronación, que debía celebrarse el próximo jueves, ha sido aplazada a causa de estar interrumpidos por la niebla las comunicaciones con la antigua capital de Kroja. El itinerario del Rey Zogu incluirá a Roma, París y Londres. Se ignora si irá también a Madrid a visitar al Rey don Alfonso XIII, aunque se cree que solo ha de hacer la visita por ahora, a las naciones más directamente relacionadas con Albania.

La fantasía en historia local

Conferencia del Sr. Figueras Pacheco

El orador habla de la supresión de las letras que figuran en el escudo de la ciudad

Anoche dió su anunciada conferencia, en el Ateneo, el cronista de la ciudad, don Francisco Figueras Pacheco. El tema de la disertación era por demás sugestivo: «La fantasía en la historia local» y el orador, especializado en estos estudios, puso el manifiesto su gran erudición, destacando pasajes interesantísimos de las más variadas historias de nuestra ciudad. Los nombres de los pueblos de más rancio abolengo de la provincia desfilaron ante el auditorio, haciendo el señor Figueras el análisis de su significado y origen o recordando las explicaciones dadas por historiadores antiguos o de épocas posteriores, las más de ellas pintorescas y que hicieron las delicias de los oyentes. Y al hablar de la explicación que los historiadores dan al nombre de Alicante, enumera las opiniones más curiosas, entre ellas la que lo atribuye a un tal Brigo, rey, al decir de ciertos historiadores, que puso nombre a la ciudad con una exclamación suya ante la contemplación de la cara que se observa en el contorno del castillo de Santa Bárbara visto desde el mar. Brigo viviría allá por el año 400 del Diluvio; poco más o menos contemporáneo de Tutankamen, añade el conferenciante. Después se refiere a las letras que aparecen en el escudo de la ciudad: C I I A, a las que se da el significado de «Colonia Julia Illice Augusta», y como para el orador no hay duda alguna de que la actual Alicante no se asienta sobre la antigua Illice, estima hasta risible la ostentación de tal inscripción en nuestro escudo; «hora es ya—termina diciendo—que se empiece a pensar en la conveniencia de suprimir esas letras, en arrancar de nuestro escudo esas plumas de pavo real, que son vistosas y brillantes, pero no nos pertenecen». Se aplaudió mucho la interesantísima disertación del ilustre historiador.

Luca de Tena, muy grave

(POR TELEFONO)

Madrid, 28 (12 n.) Hace varios días se viene hablando de la grave dolencia que aqueja a don Torcuato Luca de Tena, fundador y director de «Blanco y Negro» y «A B C». El médico de cabecera y el doctor Marañón mostraron repetidas veces su pesimismo, pero la vigorosa naturaleza del enfermo se ha impuesto hasta la noche última, en que se ha acentuado la gravedad, mostrándose, al fin, un gran quebranto físico. El parte facultativo publicado en el «A B C» de esta mañana, dice: «El excelentísimo señor don Torcuato Luca de Tena padece una esclerosis renal, con intensa hiperasotemia. Su estado es muy grave.—Doctor G. Marañón.»

AL REGRESO DE SYDNEY Una conversación con el Obispo de Orihuela

España en la tierra Austral del Espíritu Santo (POR TELEFONO)

Madrid, 28 (6 t.) Cnocida la llegada a Madrid del ilustrísimo señor don Javier Irastorza obispo de Orihuela que ha representado oficialmente en el Congreso Eucarístico de Sydney, al Rey, y al Episcopado de España, era natural solicitar de S. I. una entrevista. Porque aun sabiendo que el Congreso de Sydney ha constituido una grandiosa manifestación de Fé católica, en la más espléndida de las ciudades del continente austral, lo interesante era recoger las impresiones del Prelado español que al cabo de siglos ha sido el primero en pisar aquella isla a la que el español don Fernando de Quirós dió nombre llamándola «tierra austral del Espíritu Santo». El ilustrísimo señor don Francisco Javier de Irastorza nos ha recibido en un grato salón de la casa de los condes de Cesa Dávalos, donde se hospeda. Y apenas inicia la conversación nos ha dicho: «Yo, que he sido el primero en pisar aquella isla a la que el español don Fernando de Quirós dió nombre llamándola «tierra austral del Espíritu Santo». El ilustrísimo señor don Francisco Javier de Irastorza nos ha recibido en un grato salón de la casa de los condes de Cesa Dávalos, donde se hospeda. Y apenas inicia la conversación nos ha dicho: «Yo, que he sido el primero en pisar aquella isla a la que el español don Fernando de Quirós dió nombre llamándola «tierra austral del Espíritu Santo».

Atenciones para España

—Traigo de Australia las más intensas y agradables impresiones. Aquí las tierras tan lejanas tienen el mismo carácter que cuando estuve en mis viajes por España. Ni más lejos norla di tunc, ni más cerca por espíritu por el amor que he a España se siente en aquellas latitudes remotas. Y lo que el mundo está totalmente impregnado de españolismo, porque en todos partes hay huellas de España. El Congreso ¿como de irlo? ha sido algo distinto de todos los congresos Eucarísticos a que yo he asistido en Madrid, Viena, Chicago inusuales. Ha sido algo de grandezza inapreciable. Y es necesario decir que nada le perturbaba, ni siquiera el intento de perturbarle hubo, como algunos agencias con falsedad noticia dieron y lo circularon por Europa y por América. ¡Cuan lejos de la verdad aquel rumor! Porque no hubo ni sombra de hostilidad para la gran Asambléa, ni por parte de los gobernantes, ni por parte del pueblo. Puede decirse que los congresistas estábamos como en nuestra casa, y es ejemplar la hospitalidad que se nos dispensó. El gobernador general de Australia —protestante— me decía: —«Toda nuestra más fervorosa simpatía la tiene este Congreso Católico que para Australia representa la consagración de su civismo, además de constituir una nota de espiritualidad que ha llegado a todos los hogares. Se enorgullecía el Gobierno de solemnidad, de la grandezza impresionante, que tenían los actos del Congreso, y del respeto popular, así como de las deferencias de que por todos eramos objeto. Puede decirse que los Prelados estamos bloqueados por el pueblo, abrumados por las atenciones y agasajos generales. Y hasta el cansancio material llegó a granos, de firmar autógrafos que nos eran indistintamente solicitados. El Congreso Eucarístico ha labrado honro surco católico en el pueblo australiano. —¿Y vuestra ilustrísima? —«Yo no tengo palabras para significar mi gratitud. Me alojé en el «Hotel Austria» un hotel suntuoso, el primero en Sydney, estuve izada sobre el hotel de mi residencia la bandera española. El Gobierno australiano, me concedió coche oficial, y en todos los actos, detras del Cardenal Legado Papa, el puesto se otorgó a la representación del Rey de España, cuya adhesión al Congreso produjo un entusiasmo fervoroso, entre las muchedumbres.

Un regalo al Rey de España

—De modo, ¿que existe allí ferrocarril por España? —«Como! Terminado el Congreso, y recogiendo el sentir de los congresistas que pertenecían a naciones de nuestro origen, organicé un acto de afirmación española que presidí. Un acto de carácter civil, en un local amplísimo: Ademas Hall's. Estuvo el local rebosante. Hablé del interés del Rey por los hijos de España, por los que de ella proceden, por los que profesan su Fé y hablan su lengua y tienen su Historia. Hablé de la crisis de autoridad general en Europa, y de como en España se ha vigorizado ese principio fundamental por la vida del Estado. Hablé de la juventud perenne de España constantemente renovada, que restaura rápidamente su vida en todos los órdenes. Hice, una enumeración de los progresos de la Patria. Exacte su grandezza histórica y la fuerza que ha dejado en la «Historia Universal... Al terminar esta conferencia, de entre la muchedumbre salió una voz. Era un obrero que pedía venia para pronunciar unas palabras. Habló. Y habló, para significar su amor a España y a su Rey proponiendo que allí mismo, se hiciera una colecta para significar con un presente material la simpatía y el amor a nuestro Monarca. No supe oponerme. No era proyecto que se pudiera rehusar, ofreciendo a la espontaneidad y la colecta se hizo. El obsequio al Rey es un bastón de paseo construido con rica madera australiana y con puño de marfil en forma de cayada. Va encerrado en rico estuche, con una placa de oro en la que se lee: «Homenaje de profunda adhesión y afecto a S. M. el Rey de España don Alfonso XIII de los hijos amantes de España en Sydney». Hoy tendré el honor de hacer entrega de este obsequio a su Magestad. Pero es curioso, el obsequio que a mí me entregaron. Hay un juguete típico del país, que consiste en un objeto que se lanza al espacio y vuelve a la mano que le arrojó. Es de ébano y lleva a sí mismo una placa de oro con la dedicatoria. Este juguete se regala como prueba de cariño, y tiene simbolismo. Quiere decir algo así como: «aunque te veas impedido a marchar, vuelve, que te esperamos». Es algo que revela afecto y delicadeza.

Grandiosidad del Congreso

Porque al Congreso asistieron muchedumbres sorprendentes. Al acto de hombres, asistieron más de cien mil. Al acto de señoras más de doscientas mil. Al acto de los niños más de treinta mil criaturas. Pero lo que deja recuerdo imperecedero, fué la posición que terminó el Congreso. Once kilómetros cruzando el mar, recorrió la manifestación Eucarística, que terminó en la gran plaza de la Catedral. La Catedral iba sobre un vapor empavesado escoltado por numerosos vapores. Cuando fué trasladada al altar levantado en la plaza de Catedral, el espectáculo fué conmovido. La emoción ahogaba. Era algo que rendía el corazón. Se habían colocado a lo largo del trayecto numerosos altavoces potentísimos que repetían los cánticos de los manifestantes y puede imaginarse lo que esto sería, sabiendo que en la procesión formaban más de medio millón de almas. Era una nota gratísima el grupo de ocho mil jóvenes congregantes de las «Hijas de María» vestidas de blanco. Pero el espectáculo triunfal fué el momento de dar la Bendición, el Legado Pontificio. Noche clara con el firmamento tachonado de estrellas. Se apagaron las luces eléctricas. Y como todos llevaban velas encendidas parecían sus flamas el reflejo del brillo de las estrellas. Aquel espectáculo no se borrará jamás de la memoria de cuantos le presenciaron. —¿Y las sesiones? —«Yo presidí las tres que celebró la sección formada por los españoles. Los Hispano-americanos y los filipinos. Allí di cuenta de la representación que tenía del Rey para agradecerla, y fué clamoreo, el conjunto de vítores a su Magestad. Tuve el discurso de la segunda sesión plenaria, que versó acerca del tema: «La Preciosísima Sangre de Jesucristo y la Santísima Virgen» el discurso se publicará muy en breve en folletos, aparte de la crónica del Congreso.

La enseñanza católica a los niños

¡Gratos recuerdos los de Australia! Y además alicionados, porque de Australia y de la acción de los católicos hay mucho que aprender. Allí, por ejemplo, donde la escuela oficial es neutra, los católicos de Sydney poseían escuelas donde se educan en católico ¡doscientos mil niños! La mayoría de la población escolar. Allí en la escuela, se forman los hombres, de mañana; los propulsores del catolicismo en Australia. La escuela es el vivero. Y los católicos, sostienen naturalmente el culto y el Clero; y de modo espléndido. Otro día, hemos de hablar... debe divulgarse. MIRABAL

LA SESION MUNICIPAL

Se construirá una nueva línea del tranvía al Portazgo

Será suprimida la clasificación de departamentos en los tranvías.—La Banda Municipal a la fiesta de la Inmaculada.—Aprobación de cuentas.

Ayer a las diez de la mañana y bajo la presidencia del general Suárez-Llanos, se celebró la sesión ordinaria de la Comisión municipal permanente, comenzando con la aprobación del acta de la sesión anterior. Se acordó, accediendo a una petición del coronel del Regimiento de la Princesa, que el Ayuntamiento preste el concurso de la Banda municipal para los actos que en honor de la Patrona del Arma de Infantería se han de celebrar el día 8 de diciembre, fiesta de la Inmaculada Concepción. El alcalde dió cuenta de la visita que recibió de una comisión de la Orquesta de Cámara, pidiendo que un representante del Ayuntamiento acompañe a dicha entidad musical en su excursión a Palma de Mallorca. Se acordó denegar la petición, pues el carácter particular de la Orquesta de Cámara no justifica el envío de esa representación oficial. Si hubiese prevalecido la idea de que un nutrido grupo popular acompañase a la Orquesta, entonces el Ayuntamiento se habría sumado a la manifestación alicantinista. El secretario dió lectura a una comunicación de «Lo Rat Penat» de Valencia, dando cuenta de la próxima celebración de los Juegos Florales que anualmente celebra dicha entidad y pidiendo que se designe un tema y se conceda un premio. De ello quedó encargado el alcalde. Igualmente se autorizó al alcalde para que, en unión del ingeniero municipal, informe en el proyecto de modificación y construcción de una nueva línea al Portazgo, formulado por la Compañía de Tranvías. La Comisión se mostró en todo conforme con la propuesta de la Alcaldía de no autorizar ninguna instalación a la citada Compañía de Tranvías mientras ésta no se decida a suprimir radicalmente la división de departamentos de primera y segunda clase en los coches, cosa contra la que repetidas veces han protestado el público y la Prensa. Fueron aprobados dos expedientes de obras, suscritos por los señores Vicente Torregrosa y Antonio Llorca; un informe de intervención en instancia formulada por Miguel Pérez Fuster, y diversas cuentas. Se dió lectura a varias resoluciones del Tribunal provincial Económico-Administrativo, dos de ellas favorables a la Alcaldía y una tercera formulada por don Julio España a favor del reclamante. Quedó enterada la Comisión de las alteraciones experimentadas durante el cuarto trimestre en el Padrón de Inquilinos.

El ingeniero Sr. Sampelayo es nombrado para el estudio de las corrientes subterráneas en la provincia

Novelda, 28 (12 n.) Según nuestras noticias, como consecuencia de las gestiones que en Madrid han realizado nuestros paisanos, los señores Abad y Gómez Navarro, cerca del ministro de Fomento, ha sido designado para que dictamine respecto a la posible eficacia de sondajes en esta provincia para alumbamiento de aguas subterráneas, el ingeniero de Minas don Primitivo Hernández Sampelayo, afecto al Instituto Geológico. La alta personalidad científica de dicho funcionario hace esperar que su valiosa opinión sirva de guía cierta al Estado y particulares en la necesaria investigación indirada.

